

**LIC. OMAR GARCÍA HARFUCH**



**SSC**

**SÍNTESIS  
INFORMATIVA**



**COMUNICACIÓN  
SOCIAL**



GOBIERNO DE LA  
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

# Inaugura Andrés Manuel López Obrador primera etapa del Tren Interurbano

ROBERTO MELENDEZ S.

**C**on una inversión total que se aproxima a los 100 mil millones de pesos, el presidente Andrés Manuel López Obrador inauguró el primer tramo del Tren Interurbano México-Toluca, conocida ya como "El Insurgente", el que consta de cuatro estaciones. Zinacantepec, Toluca, Atenco y Lerma, el que será administrado por Banobras, institución a la que lo entregó la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes.

El importante medio de comunicación comunicará, por esta vía al estado como la Ciudad de México, la que contará con su principal estación en el Bosque de Chapultepec. Horas antes, en emotiva ceremonia encabezada por el jefe del Ejecutivo Federal, se designó formalmente a **Delfina Gómez Álvarez** como gobernadora constitucional de la vecina entidad, con lo que terminó una hegemonía de casi un siglo por parte del Partido Revolucionario Institucional y el otrora poderoso Grupo Atlacomulco, el que quitaba y ponía gobernadores.

La transición de mando fue más que tersa y llena de elogios por parte del gobernador saliente, **Alfredo del Mazo Maza**, quien deseó la mejor de las suertes a sus sucesora, a quien hereda una entidad endeudada, con graves problemas de seguridad, con una delincuencia organizada desmedida, sin empleos y totalmente en decadencia, lo que

es y será reprochado por los mexiquenses a "Felito", a quien acusan de haber entregado el gobierno estatal al presidente **López Obrador**, no a **Delfina**, con quien se afirma se identificaba plenamente, como lo acredita el hecho de la infinidad de veces que se reunió con el inquilino de Palacio Nacional, a quien

también entregaron sus estados los ahora exgobernadores de Oaxaca, Quintana Roo e Hidalgo, **Alejandro Murat**, **Carlos Joaquín González** y **Omar Fayad Meneses**, a quienes las bases priistas acusan de traidores, lo que fue comentado en el noticiario estelar de **unomásuno**, **Cambiando de Tema Noticias**, por sus conductores, **Gerardo Cuesta** y **Raúl Ruiz Venegas**, quien, bajo la dirección de nuestro presidente editor, **Naim Libien Kauri**, destacaron lo externado por la abanderada del **Frente Amplio por México a la Presidencia de la República**, **Xóchitl Gálvez**, quien responsabiliza a **Claudia Sheinbaum**, coordinadora nacional de



Morena en defensa de la Transformación, de ordenar a sus subordinados, entre ellos el exdelegado en Miguel Hidalgo, **Víctor Romo, con derribar su casa por irregularidades en su construcción, cuando fue el propio Romo el que avaló dicha construcción.**

La hidalguense sostiene que ha recibido miles de mensajes por redes sociales y vía telefónica en la que **"la gente de a pie", gente del pueblo, le abre las puertas de sus hogares si es que llegan a tirar su casa.** Recordaron que regañada que **López Obrador** dio a los morenos que propalaron dicha versión y que no se descarta la posibilidad de que hayan acatado mandatos de la poseedora del llamado **bastón de mando** para dirigir el movimiento.

**Cambiado de Tema, José Luis "El Mago" Sustaita,** destacó las actuaciones que con motivo de los festejos patrios tuvieron, tanto en la ciudad como en el Estado de México, **Bobby Pulido, Matute, Paquita la del Barrio, Alejandra Guzmán, Cañaveral, Julián Álvarez, Lupillo Rivera, Banda Limón, el Ballet de Amalia Hernández** y otros artistas.

De igual manera, recordó cómo se **"vivía" un 15 y 16 de septiembre en el ya legendario y cerrado Teatro Blanquita,** la catedral del espectáculo en la capital del país, ya que quien no lo conocía no conocía México. Conforme pasan los días, la figura del exsecretario de Seguridad Pública Ciudadana en la CdMx, **Omar García Harfuch,** crece como posible candidato de Morena a la Jefatura de Gobierno, estimándose que la alcaldesa en Iztapalapa, **Clara Brugada,** nada tiene que a ver para lograr la candidatura, mientras que en la oposición destacan los nombres de los alcal-

**des Adrián Rubalcava, Santiago Tafoada y Lía Limón.**

Es lamentable que al convivio en el Zócalo ciudadano con motivo de los festejos patrios no hayan sido invitados integrantes del Poder Judicial Federal, aunque se afirma que tampoco los del Poder Legislativo, pues **AMLO** hizo como suyas las festividades, las que son del pueblo en general, al igual que el Palacio Nacional donde vive y no paga renta.

Mil gracias y recuerde que tiene una cita, el lunes a las 14:30 horas, con otro **Cambiando de Tema.** Buen fin de semana y sea feliz.





**Gerardo Cuesta y Raúl Ruiz, conductores del programa**





*En la Ciudad de México, Ovidio Guzmán estableció "un puesto de avanzada" desde el cual comerciaba con grandes compradores de fentanilo.*

# Ovidio en CDMX

**E**n 2014, los hijos de Joaquín "El Chapo" Guzmán comenzaron a fabricar fentanilo en una casa en Culiacán. Desde esa casa, que era un laboratorio improvisado, procesaban el fentanilo, lo empaquetaban, lo transportaban a Tijuana y lo distribuían en EU.

Jesús Alfredo –uno de "Los Chapitos", como se conoce a los hijos de "El Chapo"– enviaba los precursores de fentanilo desde China. Llegaban en vuelos comerciales a Ciudad de México y de ahí a Culiacán. Para controlar que no hubiera espías en la organización criminal, Jesús Alfredo ordenaba fusilar enemigos y torturar a quienes le parecían soplones.

Desde entonces, el negocio del fentanilo se expandió. La demanda en EU aumentó y también la crisis de muertes por sobredosis. En México, "Los Chapitos" comenzaron a mezclar el fentanilo con heroína, a "cortarlo", para reducir las posibilidades de que se murieran los consumidores en EU.

Con el auge, también creció la competencia. Y otro de "Los Chapitos", Ovidio Guzmán, hizo una propuesta para vencer a sus competidores. Ovidio estableció "un puesto de avanzada" en la Ciudad de México. Desde allí, el Cártel de Sinaloa comerciaba con grandes compradores de fentanilo. La idea de Ovidio permitió que las negociaciones y las transacciones ocurrieran de forma más eficiente, sin que los interesados tuvieran que viajar a Sinaloa.

Este modelo de negocio operó con éxito entre 2018 y 2021, dice una de las acusaciones contra Ovidio, afincadas en una corte en Nueva York. En ese caso se describen los movimientos que relaté en los párrafos anteriores.

El expediente, al que tuve acceso, dice que en esos años las autoridades estadounidenses rastrearon más de 24 millones de dólares que ganó Ovidio. Estas cantidades, han dicho investigadores al Congreso de EU, son la mínima parte que logran confirmar y llevar a una corte de las ganancias reales.

En 2019, Iván, Jesús Alfredo y dos socios tuvieron una reunión. Explica-

ron cuáles aerolíneas eran más adecuadas para mover los precursores de China a México. Jesús Alfredo, dice la acusación, pregonaba "las conexiones de los Chapitos en la aduana mexicana" que permitirían el ingreso de los químicos a su llegada a la Ciudad de México.

Hace cuatro años, las autoridades detuvieron un camión con 16 kilogramos de fentanilo y 32 kilogramos de precursores en la salida de la Ciudad. Habían llegado al aeropuerto e iban hacia Sinaloa. Unos días después, ocurrió el culiacanazo. Ovidio fue detenido, y liberado poco más tarde, en medio de un caos de violencia.

Al año siguiente, pasado el susto, el negocio de Ovidio bullía otra vez. Tenía un complejo de operaciones en Culiacán y enviaba unas 400 mil pastillas de fentanilo al año, en avión, hacia EU. Dos años después, las autoridades de EU lograron obtener detalles de una reunión secreta de Ovidio y otros traf-

cantes en un rancho remoto de Sinaloa. Custodiados por más de 40 guardias con camionetas blindadas, Ovidio dijo que sabía que EU estaba tras el fentanilo. Añadió que quería concentrar la producción en Sinaloa, donde él y sus compañeros tenían mayor control. La reunión terminó con un acuerdo: vendería un cargamento de fentanilo. El pago se realizaría, otra vez, en la Ciudad de México.

Las autoridades estadounidenses consiguieron detalles de la reunión, lo que dijo Ovidio, cómo aceptó que el producto era "muy potente" y que sabía al menos de una mujer que había muerto al probarlo. Todo quedó registrado. En el expediente del caso hay incluso fotografías de los guardias que custodiaron el encuentro.

Todo esto sucedía mientras Morena gobernaba la Ciudad de México y Omar García Harfuch era el jefe de la seguridad capitalina. Ahora, años después, García renunció a su puesto

y busca gobernar la Ciudad. Mientras tanto, Ovidio fue detenido, extraditado este viernes y pronto enfrentará un juicio en Estados Unidos.

Veremos cuántos de los detalles en las acusaciones que describí en esta columna conoceremos en el juicio estadounidense de Ovidio. Este caso nos puede permitir entender cómo el Cártel de Sinaloa pudo tener una operación poderosa en la Ciudad, mientras el jefe policiaco era atacado por el grupo contrario, el Cártel Jalisco Nueva Generación.



#OPINIÓN

## REFLEXIONES CONSTITUCIONALES

ALFREDO  
RÍOS  
CAMARENA\*



### CALEIDOSCOPIO SEPTEMBRINO

\*EL AUTOR ES ACADÉMICO DE LA  
FACULTAD DE DERECHO DE LA UNAM

**No es menor la absurda decisión de que en la más importante fiesta cívica, que es la de la Independencia de México, se margine al Poder Judicial**

En estos días de Fiestas Patrias han sucedido diversos acontecimientos que vale la pena reseñar brevemente.

El presidente Andrés Manuel López Obrador viajó a Sudamérica, lo que constituye un signo positivo de su política internacional, particularmente el homenaje a Salvador Allende; no obstante, ni propios, ni extraños tuvieron el valor de reconocer que la gallarda política internacional de México en esos momentos se debió a la conducta patriótica del presidente Luis Echeverría Álvarez.

El calendario cívico es una expresión del Estado Mexicano en donde siempre han participado los tres Poderes que constitucionalmente lo integran; por ello, no es menor la absurda decisión de que en la más importante fiesta cívica, que es la de la Independencia, se margine al Poder Judicial.

En el terreno político, Claudia Sheinbaum ha realizado exitosamente la *operación cicatriz* con los nombramientos de Ricardo Monreal, Adán Augusto López y Gerardo Fernández Noroña, y parece ser que empieza a tomar las decisiones importantes, como la probable candidatura de Omar García Harfuch a gobernar la Ciudad de México, pese a que de sobra es conocido que este joven policía no es del agrado del presidente López Obrador, por sus viejos nexos con la Policía Federal.

Por su parte, Marcelo Ebrard sigue desvaneciéndose y perdiendo prestigio frente a una indecisión que ha provocado que muchos de sus partidarios emprendan su propio camino.

La demolición de la casa de Xóchitl Gálvez fue una propuesta absurda de los dirigentes de Morena en la Ciudad de México; el Presidente reparó el daño, no obstante, la panista lo aprovechó de manera ingeniosa, como siempre.

Se presentó el paquete económico, que incluye el Presupuesto de Egresos de la Federación y la Ley de Ingresos, donde se observa una propuesta de nueve billones con un déficit de 5 por ciento que ha sido cuestionado, y que, de violar la norma constitucional, podría ser sujeto a acciones de inconstitucionalidad de consecuencias inesperadas.

La siniestra acción del crimen sigue ensangrentando a la Nación, destacándose la abierta agresión a dos fiscales; uno local de Coyuca de Benítez, en Guerrero, y otro el delegado de la Fiscalía General de la República en esa entidad.

Esta asignatura pendiente es la más importante hacia el futuro inmediato, si quien dirija al país no resuelve el tema será lamentablemente un gobierno fallido.

La buena noticia es que finalmente México repuso la Categoría 1 en seguridad aérea, después de más de 24 meses de no tenerla.

Como quiera que sea, la única forma de enderezar el rumbo y terminar con la grave polarización que sufrimos, sólo se podrá realizar retomando la ruta del cumplimiento exacto de nuestra Carta Magna.

Felices Fiestas Patrias ¡Viva México!



■ **EN EL TERRENO  
POLÍTICO CLAUDIA  
SHEINBAUM  
HA REALIZADO  
EXITOSAMENTE  
LA OPERACIÓN  
CICATRIZ CON LOS  
NOMBRAMIENTOS  
DE MONREAL, ADÁN  
AUGUSTO Y NOROÑA,  
Y PARECE SER QUE  
EMPIEZA A TOMAR  
LAS DECISIONES  
IMPORTANTES**





**¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!**

 **@SSC\_CDMX**

 **@PolicíaCDMX**

 **@policia\_cdmx**

 **Secretaría de Seguridad Ciudadana**

 **@ssc\_cdmx**



GOBIERNO DE LA  
CIUDAD DE MÉXICO



**SSC**

CIUDAD **INNOVADORA**  
Y DE **DERECHOS**